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Was gibt`s Neues?

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Freundinnen und Freunde des Bürgerbusses!

Inzwischen ist der Bürgerbus in Mettmann seit seiner Inbetriebnahme am 9. Januar 2023 
aus dem Stadtbild nicht mehr wegzudenken. Das Echo der Fahrgäste ist durchweg positiv,
und auch unsere inzwischen sage und schreibe 44 aktiven Fahrerinnen und Fahrer sind 
rundum von dem neuen Mobilitätsangebot überzeugt.

Die Stimmung im Bus selbst ist äußerst angenehm, so hört man immer wieder von 
zufriedenen Menschen, die unser Angebot gerne annehmen. Besonders hervorgehoben 
wird stets die Freundlichkeit und Hilfsbereitschaft unserer Fahrerinnen und Fahrer. Dem 
kann man sich nur anschließen. 

Aus der „Medamana“



Ebenso erwähnenswert ist der Einfallsreichtum und die Kreativität unserer Mitglieder. Ob 
es nun die verschiedenen Sonderaktionen zu besonderen Terminanlässen sind, wie z.B. 
das Verteilen von Ostereiern, Blumen am Valentinstag,  oder auch sonstige Vorschläge 
zur Ausstattung des Busses oder zum „Drumherum“, man ist immer wieder von der 
Ideenvielfalt überrascht. Vielen Dank an das gesamte Team!

Besonders hervorzuheben ist auch die äußerst positive Berichterstattung in den örtlichen 
Medien, die kürzlich in dem Vorschlag gipfelte, den Bus in „Gute Laune Express“ 
umzubenennen. Und in der Tat, wenn man den Bus besteigt, hat man immer das Gefühl, 
dass hier eine ganz besondere, positive Stimmung herrscht.

Aus der „Medamana“



Ein wichtiger Beitrag zur allgemeinen Akzeptanz unseres Busses und unserer Aktivitäten 
sind sicherlich auch die fast schon mit großer Regelmäßigkeit stattfindenden 
Infoveranstaltungen, sei es auf dem Jubiläumsplatz, in der Fußgängerzone, oder im 
Bereich der Galerie Königshof. Es gibt immer interessante  Gespräche und Begegnungen.

Die Fahrgastzahlen haben sich inzwischen in einer Größenordnung von mehr als 700 
Fahrgäste / Monat stabilisiert, was aus finanzieller Sicht schon sehr zu begrüßen ist.  
Trotzdem spüren wir noch  Luft nach oben... 
Mitte August erwarten wir übrigens den 5000. Fahrgast!

Interessant ist auch der Anteil der Deutschlandtickets, dieser liegt, gemessen am 
Gesamtaufkommen aktuell bei 6%, der Anteil von Menschen mit Behindertenausweis 
beträgt  12%. Die Kostenerstattung hierzu erfolgt übrigens durch das Land, wir rechnen 
mit einer Auszahlung in 2024.

Neben den Fahrgasteinnahmen erzielen wir ja auch dankenswerter Weise finanzielle 
Unterstützung durch die Werbung auf dem Bus und auf dem Fahrplan. Seit Anfang Juli 
diesen Jahres funktioniert endlich  die Monitorwerbung innerhalb des Busses. Hier gab es 
bis dahin immer wieder technische Störungen, die aber nunmehr behoben sind, so dass 
wir nun auch  wieder neue Werbekunden ansprechen werden. Falls jemand dazu Ideen 
oder Anregungen hat, bitte melden. Ein herzlicher Dank an dieser Stelle nochmal an 
unsere Sponsorinnen und Sponsoren!

Fahrerinnen und Fahrer

Von unseren inzwischen über 100 Vereinsmitgliedern haben sich fast die Hälfte für das 
aktive Fahren  angemeldet. Davon haben erfreulicherweise bereits 44 nach Prüfung durch 
die Rheinbahn den „kleinen Personenbeförderungsschein“ (PbeF) erhalten.
Vielen Dank für Euren Einsatz und herzlichen Glückwunsch!

Wie auf den monatlich stattfinden Fahrtreffen 
(neu: jeder 2. Dienstag im Monat, um 18 Uhr im 
DRK-Haus, Bahnstraße ) diskutiert, würden wir 
gerne dauerhaft mit einer Anzahl von mindestens 40
Fahrerinnen und Fahrern arbeiten, um die 
Einzelbelastung möglichst gering zu halten. 



Da immer wieder, gerade auch nach betriebsärztlichem Befund, mit Ausfällen gerechnet 
werden muß, sollten wir dieses Thema unbedingt im Auge behalten.
Wer also noch potentiell interessierte Personen kennt, bitte um direkte Ansprache.

Übrigens: das  Fahrtreffen im Rote Kreuz Haus an der Bahnstraße ist inzwischen zu einer
ganz besonderen Veranstaltung geworden. Der Einsatz-Fahrplan ist jedesmal perfekt 
vorbereitet, und es gibt bei Änderungswünschen niemals Probleme. 
Sehr bereichernd ist auch der anschließende Erfahrungsaustausch, bei dem garantiert 
jeder zu Wort kommt und wo es immer wieder, meistens sehr erfreuliche 
Erfahrungsbeiträge zum Fahrgeschehen gibt.

So wurde beispielsweise berichtet, dass vor Kurzem eine freundliche Mitarbeiterin des 
städtischen Ordnungsamtes, ohne zu zögern und unter Applaus der Fahrgäste, sofort 
ausstieg und damit Platz machte für eine ältere Dame, die in den -vollen- Bus einsteigen 
wollte, aber eigentlich nicht hätte mitfahren können, wir dürfen ja nur 8 Personen 
befördern. Eine wirklich nette Geste, vielen Dank nochmals!

Oder die Geschichte der Studentin, die mit ihrem Fluggepäck an der Haltestelle 
Regiobahn auf den Bürgerbus wartete. Auf Nachfrage stellte sich heraus, dass sie  per 
Flieger aus den USA kam, zunächst zum Flughafen Frankfurt, dann mit der DB bis 
Düsseldorf und der S28 bis Mettmann. Auch die letzte Etappe, mit dem Bürgerbus zu 
Ihrem Elternhaus, hatte sie per Handy bereits recherchiert! 
Hut ab!



Feiern

Natürlich fahren wir nicht nur gerne Bus,  wir feiern auch gerne! So war denn dann auch 
unser Sommerfest an der Goldberger Mühle dieses Jahr, wie schon im Vorjahr. eine 
besonders schöne Veranstaltung. Das Vorbereitungsteam hatte ganze Arbeit geleistet, für 
Essen und Trinken war ausreichend gesorgt und so war auch dieses Fest mit vielen 
Gesprächen  wieder einmal ein voller Erfolg! 

So, das wär`s mal für den Moment, wir hoffen, dass die Informationen hilfreich waren. 
Fragen und Anregungen zum Newsletter gerne direkt an uns oder per mail an 
info@bürgerbus-mettmann.de. 

Wir wünschen allen noch eine schöne, entspannte und erholsame  Sommerzeit!

Für den Vorstand des BürgerBusVereins Mettmann
Bodo Nowodworski


